



## PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 11:24

PAG - 1 -

Lunes 03 de mayo de 2004

### Guatemala



#### **Reformas al Parlacen**

Menos diputados y cero inmunidades, entre propuestas

Cancilleres y técnicos regionales iniciarán este mes el análisis de las reformas al Parlamento Centroamericano (Parlacen). Los presidentes del Istmo definirán en la cumbre de junio la forma como deberá estar integrado ese foro, sus alcances y funciones.

Francisco García, analista del Instituto Centroamericano de Estudios Políticos (Incep), indica que la reducción del foro regional, como lo están haciendo los estados, y ajustar su funcionamiento al presupuesto de cada país de la región. “Debe haber coincidencia entre su trabajo con el de los congresos locales. Además, deben incluirse reformas normativas, menos gasto y más propuestas vinculantes”, afirma García

### Honduras



#### **México y Perú rompen con Cuba**

El Gobierno mexicano ordenó ayer a su embajadora en Cuba, Roberta Lajous, regresar al país inmediatamente. También pidió al embajador cubano en México, Jorge Bolaños, abandonar este país en un plazo no mayor de 48 horas. Las relaciones de ambos países se deterioraron el pasado 19 de abril por el voto de censura mexicano contra la isla por violar los derechos humanos contra los disidentes detenidos en esa nación, luego que Honduras presentara ante la Comisión de Derechos Humanos de la ONU una resolución, aprobada por la mayoría de los países latinoamericanos y de la Unión Europea.

### El Salvador

## El Diario de Hoy

#### **Banca de Nicaragua se recupera de la crisis**

Alcanzó buen porcentaje de créditos y de capitalización

La banca nicaragüense comenzó a recuperarse después de la crisis que enfrentó por las quiebras bancarias ocurridas entre 1999 y 2001, aseguró una firma consultora venezolana contratada por la Superintendencia de Bancos (SIB). La firma Buniak & Asociados aseguró en su informe que los siete bancos del sistema financiero nacional “están experimentando un relanzamiento” y que “actualmente no existen posibilidades de quiebras bancarias en Nicaragua”.



## PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 11:24

PAG - 2 -

### **Costa Rica reunirá a ministros agrícolas**

Se encontrarán con la Secretaria de Agricultura de Estados Unidos

Los ministros de Agricultura de Centroamérica, México, República Dominicana y Estados Unidos se reunirán en Costa Rica para la Conferencia sobre el Uso de la Ciencia y Tecnología para Incrementar la Productividad de la Agricultura.

Una de las más destacadas participantes será la secretaria de Agricultura de los Estados Unidos, Ann Veneman, cuya asistencia fue confirmada hoy por la embajada de ese país en Costa Rica. Entre los temas que serán abordados durante la actividad está “la optimización de la seguridad alimentaria por medio de la aplicación de tecnología de manera sostenible, la adopción de tecnologías agrícolas tradicionales y de punta, incluyendo la biotecnología para incrementar la productividad”, señaló Veneman en un comunicado. También “la creación de políticas apropiadas y marcos regulatorios institucionales para facilitar la transferencia de tecnología”.

### **Costa Rica**



### **Nuevo operador**

AP. La Superintendencia de Pensiones otorgó al grupo financiero local Máxima licencia para operar una Administradora de Fondos de Pensiones (AFP) en Nicaragua.

El vicesuperintendente Cairo Amador declaró que es la segunda autorizada a operar, desde que fue aprobado el nuevo sistema de ahorro de pensiones en el país, en abril del año 2000.

### **Panamá**



### **Nicaragua autoriza administradora de pensiones**

AP. La Superintendencia de Pensiones otorgó al grupo financiero local máxima licencia para operar una Administradora de Fondos de Pensiones (AFP) en Nicaragua, informó el sábado un ejecutivo de la entidad.

El vicesuperintendente Cairo Amador declaró a la AP que es la segunda AFP autorizada a operar, desde que fue aprobado el nuevo sistema de ahorro de pensiones en el país, en abril del año 2000.